

ATIONS UNIES



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  CONSEIL DE SÉCURITÉ

Distr.
GÉNÉRALE
A/35/124
S/13833
7 mars 1980

ORIGINAL : FRANÇAIS

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
Trente-cinquième session
Point 22 de la liste préliminaire^x
LA SITUATION AU KAMPUCHEA

CONSEIL DE SÉCURITÉ
Trente-cinquième année

Lettre datée du 6 mars 1980, adressée au Secrétaire général par
le Représentant permanent du Kampuchea démocratique auprès de
l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous adresser ci-joint, pour votre information, les nouvelles de la guerre populaire de résistance nationale contre l'agression de la clique Le Duan de Hanoi, diffusées par le Ministère de l'information du Kampuchea démocratique.

Je vous saurais gré de bien vouloir faire distribuer ce texte comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre du point 22 de la liste préliminaire, et du Conseil de sécurité.

Le Représentant permanent du
Kampuchea démocratique,

(Signé) THIOUNN Prasith

^x A/35/50.

ANNEXE

NOUVELLES DE LA GUERRE POPULAIRE DE RESISTANCE NATIONALE
CONTRE L'AGRESSION DE LA CLIQUE LE-DUAN DE HANOI

1. LIBERATION DE TERRITOIRES:

Toutes les régions montagneuses des districts de Maung (province de Battambang) et Bakan (province de Pursat) ont été libérées successivement le 5 et le 7 février 1980 après une série d'attaques lancées par l'armée nationale et les guérilleros qui ont semé la panique chez l'ennemi et l'ont obligé à abandonner nombreux autres postes dans les environs.

Ces abandons successifs des postes situés dans plusieurs districts des régions du centre et du Nord du Kampuchea, montrent clairement le bas moral qui sévit au sein de l'armée vietnamienne. A la suite des prélèvements de ses forces effectués en vue de lancer des grandes campagnes dans le Nord-Ouest du Kampuchea, cette armée d'agression est devenue encore plus vulnérable.

2. LES TROUPES VIETNAMIENNES CONTINUENT A SUBIR DE
LOURDES PERTES SUR LE FRONT NORD-EST:

En trois semaines, les troupes vietnamiennes menant une campagne de ratissage dans le secteur Bakev-Lomphat (province de Rattanakiri) ont subi 130 tués et blessés. La campagne où un régiment a été engagé, a commencé le 7 janvier suivant 3 directions. La plus grande partie des pertes vietnamiennes ont été causées par la présence partout de pièges et de chausse-trapes empoisonnés.

L'armée nationale et les guérilleros poursuivent leurs attaques pour anéantir la campagne ennemie.

3. NOUVELLES DES DIVERS FRONTS:

Sur le front Nord-Ouest, au sud de la route n° 5, les guérilleros ont détruit une grande semi-remorque à Aur Sralao. Dans le secteur de Bavel, ils ont incendié un véhicule à la sortie du mont Tasokh le 19 février, et ont étrillé deux compagnies vietnamiennes qui essayaient de ratisser les alentours de Aur Lohong le 14 février. Un autre véhicule ennemi a explosé sur une mine sur la route n°6 à Sar dans le district de Praneth Preah le 18 février. L'explosion a tué et blessé 30 passagers. De plus, dans les secteurs de Samlaut et Pailin, 500 soldats vietnamiens ont été tués ou blessés au cours de nombreux combats.

Du 11 au 20 février, dans la partie Ouest du district de Leach, (sur le front Ouest), 4 véhicules ennemis et un dépôt de munitions ont été détruits et près de 700 soldats ont été anéantis. Sur le même front Ouest, un chef de bataillon vietnamien a été tué dans une jeep le 11 janvier sur la route n°26 dans le district de Thpong.

Dans le Sud-Ouest, 3 véhicules ennemis sont tombés dans des embuscades ou ont explosé sur des mines sur la route n°4 à Doh Kanhchor le 6 janvier, à Stung Chral le 15 janvier et au pont de Kampong Smach le 11 février.

A Trapeang Trav (sur le front Nord), l'armée vietnamienne continue à subir de lourdes pertes. Près de 450 ennemis ont été éliminés du 11 au 17 février.

Enfin, le communiqué du front du 21 février rapporte plusieurs combats engagés par les guérilleros sur le front Est au cours de la première quinzaine de janvier et au cours desquels 51 soldats vietnamiens ont été tués ou blessés.

Au total, dans les combats rapportés dans les divers communiqués du front du 21 au 28 février 1980, l'armée vietnamienne d'agression a subi 3.464 tués et blessés, soit une moyenne journalière de 433 pertes.

4. ESPRIT DE DEBANDADE AU SEIN DE L'ARMEE VIETNAMIENNE:

Les désertions au sein de l'armée vietnamienne d'occupation ont fortement augmenté ces derniers temps. C'est le signe d'une vague de défaitisme et d'un esprit de débandade généralisé. Sur les seuls fronts de Mondulkiri, Rattanakiri e. Stung-Trèng (Zône Nord-Est), les cas de désertions s'élèvent à plusieurs dizaines par jour. Le 12 janvier dernier, 15 soldats vietnamiens stationnés à Srè Chhouk (Mondulkiri) ont regagné leur pays. Le 21 janvier, 7 soldats vietnamiens de Stung Tro (Zône Centre) ont traversé le Mékong pour retourner au Vietnam. Une mutinerie a eu lieu le 9 février à Phnom Sampeou (Battambang) et un officier vietnamien a été tué.

